

Aubervilliers, le 24 juillet 2023

**Population & Sociétés n° 613 – juillet-août 2023 (sous embargo jusqu'au 26 juillet 2023 à 00h01)**  
**English version below**

## **Les immigrés vivent-ils vraiment plus longtemps que les natifs ?**

### **Le cas des Finlandais en Suède**

**En France, les immigrés ont un moindre risque de mortalité que les natifs, ce qui est a priori surprenant sachant qu'ils sont généralement issus de milieux socioéconomiques plus défavorisés. Une des raisons est que les migrants font partie des personnes en meilleure santé dans leurs pays d'origine. Observe-t-on ce même paradoxe quand immigrés et natifs sont nés dans des pays similaires ? C'est ce que se demandent Olof Östergren et ses collègues en examinant le risque de mortalité des immigrés finlandais en Suède.**

Les taux de mortalité des personnes nées à l'étranger sont souvent inférieurs à ceux des natifs, un phénomène qualifié d'« avantage de mortalité des immigrés ». Cependant, ce n'est pas toujours le cas. La santé des immigrés dépend de facteurs liés à la fois à leur lieu d'origine et de destination. Les immigrés finlandais de sexe masculin vivant en Suède ont des taux de mortalité compris entre ceux des populations natives finlandaise et suédoise. Les femmes immigrées, en revanche, affichent une mortalité légèrement supérieure à ces deux populations. Cependant, leurs taux de mortalité liés à l'alcool et au tabac sont situés entre ceux des Finlandaises et des Suédoises. Dans l'ensemble, les comportements des populations migrantes en matière de santé sont influencés, positivement ou négativement, par les conditions sociales des pays d'origine et de destination.

**Auteur-e-s :** **Olof Östergren** (Department of Public Health Sciences, Stockholm University; Aging Research Center, Karolinska Institutet), **Kaarina Korhonen** (Population Research Unit, University of Helsinki), **Agneta Cederström** (Department of Public Health Sciences, Stockholm University), et **Pekka Martikainen** (Department of Public Health Sciences, Stockholm University)

Pour en savoir plus sur les différences de mortalité entre immigrés et natifs en France, voir : <https://journals.plos.org/plosone/article?id=10.1371/journal.pone.0199669>

Ci-joint *Population & Sociétés* n° 613, juillet-août 2023, intitulé « Les immigrés vivent-ils vraiment plus longtemps que les natifs ? Le cas des Finlandais en Suède ».

**Lien vers la version française du bulletin, actif à partir du 26 juillet 2023 :**  
<https://www.ined.fr/fr/publications/editions/population-et-societes/les-immigres-vivent-ils-vraiment-plus-longtemps-que-les-natifs-le-cas-des-finlandais-en-suede/>

Contact chercheur :

Olof Östergren, [olof.ostergren@su.se](mailto:olof.ostergren@su.se)

À propos de l'Ined :

L'Institut national d'études démographiques (Ined) est un organisme public de recherche spécialisé dans l'étude des populations, partenaire du monde universitaire et de la recherche aux niveaux national et international. L'institut a pour missions d'étudier les populations de la France et des pays étrangers, de diffuser largement les connaissances produites et d'apporter son concours à la formation à la recherche et par la recherche. Par une approche ouverte de la démographie, il mobilise un large éventail de disciplines

comme l'économie, l'histoire, la géographie, la sociologie, l'anthropologie, la statistique, la biologie, l'épidémiologie. Fort de ses 10 unités de recherche et 2 unités mixtes de service, il encourage les échanges et conduit de nombreux projets de recherche européens ou internationaux.

**Ined Éditions**, service des éditions de l'institut, contribue à la diffusion de ces savoirs dédiés aux sciences de la population, à travers des ouvrages, la revue trimestrielle bilingue *Population*, le bulletin mensuel de vulgarisation scientifique *Population & Sociétés* et une publication en ligne, Mémoires européennes du goulag (<https://museum.gulagmemories.eu/fr>). Les collections d'ouvrages s'organisent autour d'études sociodémographiques, historiques et méthodologiques.

#### Contacts presse :

Courriel : [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Mimouna KAABECHE - Assistante de presse - Tél. 01 56 06 20 11

Christina LIONNET - Directrice de la communication - Tél. : 01 56 06 57 28

Suivez-nous :  



Aubervilliers, 24 July 2023

**Population & Societies, no. 613, July-August 2023**  
(under embargo until 26 July 2023 at 00.01 hours)

## Do migrants always live longer than natives? Finnish migrants in Sweden

In France, immigrants have a lower mortality risk than the native-born population—a seemingly surprising outcome given that they generally come from more socio-economically disadvantaged backgrounds. One reason for this is that migrants are among the healthier individuals in their countries of origin. Do we observe the same paradox when immigrants and natives are born in similar countries? This is the question Olof Östergren and his colleagues ask as they examine the mortality risk of Finnish immigrants in Sweden.

International migrants tend to have lower mortality rates than resident populations, a phenomenon sometimes referred to as the migrant mortality advantage. But this is not always the case. Migrants' health depends on factors both at their places of origin and destination. Finnish migrant men living in Sweden have total mortality rates falling between those of the Finnish and Swedish populations. Migrant women, however, have slightly higher total mortality than both populations. However, their alcohol- and smoking-related mortality levels lie between those of Swedes and Finns. Overall, migrants' health behaviours are influenced, positively or negatively, by social conditions at both origin and destination.

**Authors: Olof Östergren** (Department of Public Health Sciences, Stockholm University; Aging Research Center [ARC], Karolinska Institutet), **Kaarina Korhonen** (Population Research Unit, University of Helsinki), **Agneta Cederström** (Department of Public Health Sciences, Stockholm University), and **Pekka Martikainen** (Population Research Unit, University of Helsinki; The Max Planck Institute for Demographic Research)

For more information on the mortality differences between immigrants and the native-born population in France, see: <https://journals.plos.org/plosone/article?id=10.1371/journal.pone.0199669>

Please find attached the latest issue of *Population & Societies* (no. 613, July-August 2023), entitled 'Do migrants always live longer than natives? Finnish migrants in Sweden'.

**Link to the English version of *Population & Societies* no. 613, active from 26 July 2023:**

<https://www.ined.fr/en/publications/editions/population-and-societies/do-migrants-always-live-longer-than-natives-finnish-migrants-in-sweden/>

**Author's contact details:**

Olof Östergren, [olof.ostergren@su.se](mailto:olof.ostergren@su.se)

**About INED:**

The French Institute for Demographic Studies (Ined) is a public research institute specialized in population studies that works in partnership with the academic and research communities at national and international levels. Ined's approach to demography is resolutely open and interdisciplinary, implicating a wide range of disciplines including economics, history, geography, sociology, anthropology, biology and epidemiology. With its 10 research units and 2 research units in partnership, Ined promotes communication and exchange within the scientific community and the general public while conducting numerous European and international research projects.

**Press contacts:**

Email: [service-presse@ined.fr](mailto:service-presse@ined.fr)

Mimouna KAABECHE - Press Assistant - Tel. 01 56 06 20 11

Christina LIONNET - Head of Communications - Tel. : 01 56 06 57 28

*Follow us on:*  